
Правописание 
предлогов



Слитно пишутся предлоги:
 Вместо ,вроде, вдоль, 
наподобие, вслед,   вопреки, 
вблизи, внутри, вокруг, насчет,
вследствие (но наречие 
впоследствии),навстречу, 
сверх.



Эти предлоги следует отличать 
существительных, которые пишутся раздельно:

Предлоги Существительные с 
предлогом

Вслед экипажам густо 
двигалась толпа мужчин.
Вследствие (=из-за) этого 
он каждую зиму ездил в 
Москву.
Цветы тянулись навстречу
(=к ) солнцу.
 Мы говорили насчет 
поездки  на лыжную базу

⚫ Охотник внимательно 
всматривался в след  зверя.

⚫ В следствии по делу 
появились новые факты.

     Мы пришли на встречу  с  
друзьями. 
⚫ Ветер дул навстречу  

(наречие).
⚫ Мы положили на счет 

абонента  деньги



Раздельно пишутся 
предлоги:
В деле, в области, в меру, в связи, в силу,        в 
смысле, в целях, в сравнении, в отношении, в 
сопровождении, в соответствии, по мере, по поводу, 
по причине, за счет,                         за исключением, за 
неимением, в отличие,   во избежание, в заключение, 
в течение,          в продолжение, в виде.
Несмотря на,    невзирая на



    Предлоги Существительные с 
предлогом

⚫ В течение  дороги Олег 
сохранял молчание.

⚫ В продолжение утра он был 
погружён в свои думы

⚫ В заключение старики 
просили не трогать Сергея.

⚫ Имеют значение 
времени

⚫ В течении реки нет крутых 
поворотов.

⚫ В продолжении романа 
появились новые герои.

⚫ В заключении статьи были 
подведены итоги.

⚫ Имеют  предметное 
значение



Обратите внимание:⚫ В виду (устаревшее существительное: 
фотографироваться в виду озера );

⚫ Ввиду (предлог со значением причины: 
ввиду= из-за плохой погоды)  

⚫ В виде (чего?-предлог: в виде башни);
⚫ В виде (существительное: в виде этом 

много красоты);
⚫ Иметь в виду (рядом с глаголом-

раздельно)



⚫Предлоги благодаря, вопреки, 
согласно требуют дательного 
падежа существительного: 
согласно решению, вопреки 
желанию.

⚫Сочетания несмотря на, невзирая 
на  следует отличать от 
деепричастий не смотря в книгу 



СОЮЗЫ,
которые всегда пишутся одинаково

❖  однако же                         как   будто
❖  пока что
❖  то есть
❖  так что
❖  не то…не то
❖  при этом
❖  так как
❖  почти что
❖  потому что

 



Союзы. Всегда слитно Другие части речи. 
Раздельно

❖  тоже
❖  также
❖ Заменяются друг другом и 

союзом И:
❖ Я также (тоже , и я) написал 

письмо

❖  то же (местоимение  +    
частица)

❖  так же (наречие + частица)
❖  не заменяются друг другом
❖ Частицу можно отбросить
❖ Если есть  значение «как и 

раньше», «что и прежде»
❖  Если есть формальные 

показатели(выделенные 
слова)

❖  то же самое,  и так же,
❖  то же, что,  так же, как
❖ Одно и то же, точно так же,
❖  все то же, все так же
 



⚫ Чтобы
⚫ Имеет значение цели 

или изъяснительное 
⚫ Я хочу, чтоб к штыку 

приравняли перо

⚫ Что бы 
местоимение+частица

⚫ Частицу можно 
перенести в другое 
место предложения, 
местоимение можно 
заменить 
существительным или 
прилагательным

⚫ Какую книгу мне 
почитать?



⚫ ЗАТО = НО ⚫ За то 
(предлог + указательное 

местоимение)
Местоимение можно 
заменить 
существительным или 
прилагательным
Я спрятался за то дерево
(за высокое)



⚫ Причем
⚫ Притом
⚫ Отчего
⚫ Оттого
⚫ Потому
⚫ Почему
⚫ Зачем

⚫ Каждый из этих союзов может 
быть синонимичен другому и 
легко заменяться им

⚫ Мне грустно потому, что вас 
нет =Мне грустно оттого, что 
вас нет

⚫ При чём
⚫ При том
⚫ От чего
⚫ От того
⚫ По тому
⚫ То чему
⚫ За чем

⚫ Предлог + местоимение
⚫ Местоимение легко 

заменяется существительным 
или прилагательным

⚫ За чем он пошёл в магазин? За  
хлебом.


